

**José Cárdenas**

Todas las noticias; todas las voces

# Moody's prevé que si el coronavirus se eleva a pandemia, México caería en recesión a finales de año

marzo 8, 2020

Las afectaciones que puede implicar el nuevo coronavirus no sólo se relacionan con la salud de las personas, sino también con los gobiernos. En el caso mexicano, si los contagios por el Covid-19 escalan a un nivel de pandemia, la economía nacional no se podría librar de una recesión, de acuerdo con un estudio realizado por Moody's Analytics.

Según el documento México Bajo escenario de Pandemia del Coronavirus, firmado por el especialista Alfredo Coutiño, el país no sólo padecería por la infección en el sistema de salud, "sino también por los efectos económicos provenientes del resto del mundo. La economía regresaría a la recesión desde finales del primer trimestre".

Y es que para esta casa de análisis financiero, México es una de las naciones que se encuentra en riesgo de sentir un efecto amplificado en el caso de una pandemia por el coronavirus, debido al "poco margen de sus políticas fiscal y monetaria", pero además "por su debilidad macroeconómica".

A nivel mundial, el impacto sería importante, pues la economía alcanzaría una contracción del 0.2% en el año, así como en los Estados Unidos, no obstante, los más afectados serían los países de América Latina, región en donde se prevé una caída de poco más del 2%, mientras que en México la contracción sería cercana al 1.5 por ciento.

Moody's Analytics señala que el impacto en la economía de México sería tanto al exterior como al interior. El primero se generaría debido a la cercanía que se tiene con Estados Unidos, el cual le transmitiría la contracción económica acumulada del 1.5% en su totalidad.

"El segundo choque vendría de la política económica interna, en donde la inestabilidad financiera conjugada con la depreciación cambiaria y alza inflacionaria generarían una respuesta política procíclica. Es decir, un apretamiento tanto fiscal como monetario no sólo para evitar la aceleración de los desequilibrios internos, sino también para regresar la estabilidad a los mercados", se explica en el documento.

Este par de choques producirían una contracción en la economía de alrededor de 2.3%, por lo que México no lograría librarse de un regreso a la recesión, misma que se vería agravada por las limitaciones en temas de cobertura de salud, de acuerdo con Moody's Analytics.

Cabe mencionar que debido a lo que se está viviendo en torno a la expansión del Covid-19, la misma agencia redujo de 1 a 0.9% su pronóstico relevante al crecimiento de la economía nacional para este año. "El miedo al contagio disminuirá la actividad comercial y el consumo de los clientes. Cuanto más demoren las hogares y las empresas en reanudar la actividad normal, mayor será el impacto económico", refirió la compañía.

La Organización de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad, por sus siglas en inglés) también se pronunció al respecto y advirtió que el brote de coronavirus podría provocar una reducción de las exportaciones de México en, por lo menos, USD 1,369 millones.

Esta cifra colocaría al país como la octava economía más afectada a nivel mundial debido a la propagación del nuevo coronavirus. Además, Unctad alertó que el Covid-19 interrumpe el comercio a nivel global, lo que puede provocar una disminución de 50,000 millones en las exportaciones a través de las cadenas de valor mundiales.

“Además de las graves amenazas para la vida humana, el brote de coronavirus conlleva serios riesgos para la economía mundial. Cualquier desaceleración en la fabricación en una parte del mundo tendrá un efecto dominó en la actividad económica internacional debido a las cadenas de valor regionales y globales”, explicó Mukhisa Kituyi, secretario general de la Unctad.

El pasado 1 de marzo, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que la economía china podría afectar directamente a México y expresó su preocupación por ese hecho. “No sabemos cuánto durará ni de qué tamaño será la afectación que produzca en México”, destacó la Confederación. Cabe mencionar que China es el segundo socio comercial de México.